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令和６年第12回（10月）定例教育委員会会議録 

 

 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

１  日  時  令和６年10月23日（水） 

午後２時00分開会 

午後２時22分閉会 

２  場  所  太宰府市役所３階 庁議室 

 

 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長        井 上 和 信 

委 員        桑 野 裕 文 

委 員        森   容 子 

委 員        赤 坂 秀 文 

委 員        松大路 信 潔 

 

 

 

３ 欠席委員の氏名 

なし 

 

 

 

４ 委員を除き会議に出席した者の職氏名 

教育部長        中 山 和 彦 

教育部理事       八 尋 純 次 

学校教育課長      鍋 島 順 一 

文化財課長       井 上 信 正 

文化学習課長      堀ノ内 龍 治 

スポーツ課長      橋 川 史 典 

社会教育課長      井 本 正 彦 

社会教育課 

教育施設整備担当課長  福 田 久 博 

教務係         眞 鍋 純 子 

教務係         方 谷 夏 実 
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10月定例教育委員会会議次第 

 

１ 開  会 

 

２ 今回会議録の署名委員  森   容 子 委員 

 

３ 報  告 

   （１） 教育長報告 

 

   （２） 各課・館の月間主要行事報告及び計画 

 

４ 審議案件 

   なし 

 

５ 閉  会 
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午後２時00分 開会 

 

○社会教育課長 

 皆さん、こんにちは。ちょっとお時間がもう少しございますが、皆さんおそろいでござ

いますので、早速始めていきたいと思います。第12回、10月の定例の教育委員会となりま

す。 

 教育長、どうぞよろしくお願いします。 

 

○井上教育長 

 よろしくお願いします。皆さん、こんにちは。 

 本日の出席は５名となります。定足数に達しておりますので、令和６年第12回太宰府市

教育委員会10月定例会を開催します。 

 議事日程はお手元に配付しているとおりでございます。 

 

［会議録の署名委員］ 

○井上教育長 

 今回の会議録の署名委員は、会議規則第14条第２項の規定により、森委員を指名いたし

ます。 

 森委員は後日作成されました会議録の署名をお願いいたします。 

 

［教育長報告］ 

○井上教育長 

 それでは、３、報告に入ります。 

 初めに、教育長報告をいたします。 

 10月５日土曜日に、太宰府政庁まつりに参加させていただきました。コロナ禍が明けて

政庁跡での実施が２年目となりますけれども、昨年同様、多くの市民の参加がありました。

昨年は２万人ということですけれども、それ同等か、それ以上の参加があったというふう

に私は感じております。子供たちの来場も多く、会場で走り回ったり舞台上のイベントに

参加したりして、とても楽しそうに過ごしておりました。 

 次に、９日から11日までの３日間、市内４中学校の代表者であるふるさと大使による多

賀城市訪問が実施されました。多賀城市は1,300年前には東北の政治と軍事の中心地であ

り、太宰府と同じ役割を担っていたことから、姉妹都市となっております。ふるさと大使

は、多賀城市に対して太宰府市を紹介するという大きな役割を担っております。同時に、

多賀城市の中学生と交流したり、文化財等を体験したりすることで、多賀城市を詳しく知

り、改めて太宰府の特色を発見することも目的としております。したがって、学校に帰っ

たふるさと大使たちは、現在、多賀城市訪問の様子や感想等を市内の全生徒に伝える資料

作成やプレゼンの準備に取りかかっているところです。 

 さて、10月15日火曜日から、学校の後期が始まりました。暑さも和らぎ、過ごしやすい

季節になってきましたので、充実した学習や活動が実施されることを期待しているところ

です。 
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 以上で報告を終わらせていただきます。 

 何か質疑がありましたらよろしくお願いします。 

［各委員 なしの声］ 

 

○井上教育長 

 これで質疑を終わります。 

 

［各課・館の月間主要行事報告及び計画］ 

○井上教育長 

 次に（２）各課・館の月間主要行事報告及び計画についてです。 

 各課長は説明をお願いします。 

 

○社会教育課長 

 社会教育課になります。 

 １ページの10月の行事報告から入っていきます。 

 10月ですが、定例の家庭教育学級ですね。今年度取り組んでおります家庭教育学級が初

日、１日に行われております。 

 それから、放課後子ども教室。今年度は４校で行っているところであります。太宰府東

小学校が１日に行っております。それから、ちょっと中間のほうになりますが、16日に水

城西小学校。この水城西小学校は、今年度から放課後子ども教室が始まったというところ

であります。 

 そして、翌週であります23日、本日でございますが、太宰府西小学校のほうで放課後子

ども教室が行われているところであります。 

 そのほかには、10月に３回ほど人権講座ひまわりを行うようにしておりまして、４日金

曜日、それから11日の金曜日、そして、今週末になりますが、27日の日曜日に、プラム・

カルコア太宰府におきまして、人権講座ひまわりを行うこととしております。日曜日開催

で、市民の多くの方に参加していただきたいということもございまして、プラム・カルコ

アの４階にあります多目的ホールで行う予定にしております。 

 それから、30日になります。市民の会。青少年育成市民の会の視察研修ということで、

大川市のほうに訪問するようにしております。 

 めくりまして、11月の計画でございます。 

 定例の家庭教育学級を継続して各校で行うというところになっております。 

 それから、８日の金曜日になります、人権講座ひまわり。今年度から高校、それから大

学というところの会場をお借りしまして行う、初めての試みであります。筑紫台高校の会

場をお借りして、今年度行うというところでございます。 

 放課後子ども教室を各小学校のほうで行うと同時に、家庭教育学級も各ブロックで行う

というところでございます。 

 それから、17日になります。まほろば探検隊ということで、子供たちが市内を探索する

というまほろば探検隊、これは商工会の青年部が中心となりまして開催されるものになり

ます。社会教育課としても支援をするというところで取組をしております。 
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 それから、22日になります。後ほど教育委員の皆様にも詳細について御説明差し上げた

いというふうに思っておりますが、筑紫地区の教育委員会の教育委員の皆様の研修会が筑

紫野市において行われるということになっております。 

 それから、11月24日日曜日でございます。これはアンビシャス広場の連絡協議会が中心

となりまして開催する行事になりますが、折り紙ヒコーキ大会の市の予選会というものが

あります。なお、12月に県大会が予定されておりまして、それに向けた予選会ということ

になっております。 

 それから、25日月曜日になります。ニュージーランドの学生さんが、大体、学年で申し

上げますと小学校高学年から中学校にかけての学年の13名ぐらいの学生さんが、太宰府市

のほうを訪問されるということになっておりまして、本市の中学生と交流をということで

考えておりまして、今の現時点で太宰府西中学校、それから太宰府中学校の生徒さんと交

流を行うというところにしております。 

 以上でございます。 

 

○学校教育課長 

 続きまして、学校教育課になります。 

 １ページ目を御覧ください。10月の行事報告を行います。 

 まず、10月１日に第１回の通学路安全推進会議ということで、関係者で集まって会議を

しております。 

 その後、学校訪問を10月に５校行っております。委員の皆様に御参加いただいている事

業になります。 

 就学時健診も、今回、学校で行っておりますので、10月中に６校実施することにしてお

ります。 

 先ほど教育長の報告にありました、10月９日から、ふるさと・夢プロジェクトというこ

とで、多賀城市のほうに中学生が８名向かっております。 

 続きまして、10月15日から後期が始まりました。 

 また、先ほどのふるさと・夢プロジェクトの、今度は多賀城市から太宰府市の訪問をさ

れますので、10月25日から３日間にかけて来られます。 

 10月25日については、太宰府東中学校のほうで受入れしていただきまして、生徒さんが

交流するという流れになっております。その後、太宰府市のほうに訪問されまして、市長、

教育長とお話をいただくような形に準備しております。 

 次のページ、２ページをめくっていただきまして、11月の報告になります。 

 先ほどからの学校訪問を今回、11月に２校いたします。 

 11月５日の日に就学時健診、最後の太宰府小学校が１校あって、それで終了となります。 

 11月14日の日に、小学校の全教員授業研修会を水城西小学校で実施するようになってお

ります。後ほど、これについてもちょっと御紹介したいと思っております。 

 11月16日土曜日ですけども、水城小学校の創立150周年記念式典が行われるようになっ

ております。10時から盛大に行われる予定になっております。 

 11月21日には、先ほどの小学校とは別に、中学校の発表会があります。学業院中学校で

ありますので、これについても後ほど御紹介したいと思っております。 
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 最後に、11月30日に水城小学校の運動会が予定されております。今回、水城小学校は秋

に開催ということで、11月30日を予定いたしております。 

 以上です。 

 

○文化財課長 

 続きまして、文化財課のほうから報告いたします。 

 １ページを御覧ください。 

 10月５日に政庁まつり、先ほど教育長もお話しされましたが、政庁まつりのブースで、

市民遺産と日本遺産に関する出展が行われております。市民遺産のほうでは万葉衣装の着

付け体験などが行われていまして、大人７名、子供さんが20名ぐらい体験をされたという

ふうに聞いております。 

 10月９日から全国史跡整備市町村協議会大会が多賀城市で行われました。市長と参加し

ております。２年ごとの役員交代がありまして、楠田市長は引き続き、副会長の任を継続

されるということで決まりました。 

 18日には太宰府市の史跡対策委員会が行われておりまして、今年度の交流会の日程など

の協議が行われております。 

 19日の大野城森林浴ウオーキングにつきましては、雨天中止となりました。 

 翌20日、太宰府西小学校のくくりん祭においても、市民遺産のブースを出展させていた

だいております。 

 25日から多賀城市の中学生の受入れというのが、ふるさと・夢プロジェクトの関係でご

ざいまして、26日に文化財課のほうも案内をさせていただくことになっております。 

 28日、水城跡整備事業推進協議会ということで、大野城市と県と太宰府市で行っている

協議会なんですけれども、整備事業に関して、昨年度と今年度の予定の協議を行う予定で

す。 

 次のページを御覧ください。 

 11月に入りまして、15日、全国史跡整備市町村協議会、全史協の臨時大会ということで、

東京で陳情活動を行う予定になっております。 

 翌16日、17日に関しましては、万葉故地サミットというのが２年に１度行われておりま

して、こちらのほうに文化財課のほうで参加するということで予定をしております。 

 あと23日が、土曜日ですけれども、令和改元五年記念、令和文化会議。平安ムーブメン

ト創世事業とありますけれども、大河ドラマの「光る君へ」のトークライブを、とびうめ

アリーナで行うことが予定されております。 

 そして、25日の月曜日から、今度は太宰府館のほうで大河ドラマの企画展を行う予定に

しております。それが12月25日まで行われる予定となっております。 

 文化財課からは以上です。 

 

○文化学習課長 

 文化学習課でございます。 

 まず、10月の行事報告になります。 

 10月10日木曜日の午前中に、まほろば市民大学の教養講座。午後から、まほろば市民大
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学の専門講座を開催しております。 

 それから、12日の土曜日、文化スポーツ振興財団主催によります史跡のまちのコンサー

ト。今回、ジャズコンサートを開催しております。 

 それから、明日になりますが、24日木曜日にまほろば市民大学を開催する予定になって

おります。 

 続きまして、11月の行事計画になります。 

 ちょっと後ほど、また説明させていただくんですが、３日の日曜日と振替休日になりま

す４日の月曜日に、２日間かけて太宰府市民文化祭を開催する予定でございます。 

 それから、すいません、ちょっと追記していただきたい部分がございまして、12日の火

曜日18時から、６年度第１回目の図書館協議会を開催することとなりましたので、すいま

せんが追記をお願いします。 

 それから14日の木曜日、それから28日の木曜日にまほろば市民大学を開催の予定でござ

います。 

 文化学習課から以上でございます。 

 

○スポーツ課長 

 スポーツ課になります。 

 10月の行事報告になります。 

 ２日、４日、16日、18日、23日、25日と、ケア・トランポリン教室が開催されました。 

 それと14日、スポーツの日の行事が太宰府会場・水城会場・太宰府東会場・太宰府西会

場の４会場で開催されました。 

 17日は、よか倶楽部の定例会。 

 20日は、スポーツの日の行事。こちら、国分の会場で開催されておりまして、14日と合

わせて５会場、けが人も出ずに盛況のうちに終了しておるところでございます。 

 今週末になりますが、26日は政庁跡におきまして、アサヒ緑健のふれあい健康ウオーク

が開催されます。 

 27日には、松川運動公園多目的グラウンドにおきまして、ペタンクカーニバルが行われ

ます。 

 次に、２ページになります。11月になります。 

 ６日、こちらはちょっと記載がありませんが、スポーツ協会の理事会が開催されます。

あわせまして、第11回市町村対抗福岡駅伝の結団式も開催されるところでございます。 

 それと、６日、８日、20日、22日はケア・トランポリン教室が予定されています。 

 10日、残り１会場でありますスポーツの日の行事、太宰府南小学校の会場、こちらのほ

うが開催される予定になっております。 

 13日は全国スポーツ推進委員の研究協議会が開催されます。 

 16日と30日には、障がい者スポーツ教室が開催される予定になっています。 

 17日には、第11回市町村対抗福岡駅伝が筑後広域公園で開催される予定になっておりま

す。 

 以上でございます。 
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○社会教育課長 

 一番右端の備考欄の説明に入ります。 

 10月に戻りまして、１ページの10月の行事の報告となります。 

 先ほど教育長のほうから説明がありました、政庁まつりが５日土曜日に行われておりま

す。 

 また、今週末になります。衆議院議員選挙、それから最高裁の裁判官の国民審査が行わ

れるということになっております。 

 11月に入ります。２ページになります。 

 ３日の日です。文化の日に太宰府市の功労・善行表彰式が行われることとなっておりま

す。 

 また、月末になります。４日の日曜日に、地震災害対応訓練といたしまして、自治会の

皆様の御協力を仰ぎながら、地震災害対応訓練を行うこととなっております。 

 以上でございます。 

 

○井上教育長 

 説明は終わりました。 

 それでは質疑を行います。質疑はありませんでしょうか。よろしいですか。 

［各委員 なしの声］ 

 

○井上教育長 

 それでは、これで質疑を終わります。 

 

［審議案件］ 

○井上教育長 

 ４、審議案件に入ります。 

 今月は審議案件はございません。 

 したがって、以上で本日の日程は全て終了となります。 

 これをもちまして、10月定例会を閉会いたします。 

 

○桑野委員 

 ちょっと、いいですか。 

 

○井上教育長 

 はい、お願いします。 

 

○桑野委員 

本日の委員会は、「審議案件なし」でした。私は、本市の学校現場での、不登校対策

の現状、部活動地域移行等の現状を鑑みれば、審議すべき案件は多々あると思います。

教育委員会の審議が形骸化することなく、活性化に努めたいと思います。 

  次に、確認を一つ。本市には「教育委員会後援会に関する規程」があります。本日
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「太宰府市教育委員会後援会等に関する規程の一部を改正する告示」は、10月教育委員

会定例会議次第の審議案件ではなく、協議及び報告です。告示のものですので、審議案

件ではなく、協議及び報告でのですか。確認です。 

 

○社会教育課長 

 これが告示のものになるので、規則以上であれば審議ということになっていたと思われ

ます。 

 

○桑野委員 

 じゃあ、この規程はいいと。 

 

○社会教育課長 

 そうです。 

 

○井上教育長 

 ほかにないでしょうか。 

［各委員 なしの声］ 

 

○井上教育長 

 それでは、本日の日程は終了となります。 

 これをもちまして10月定例会を閉会したいと思いますが、御異議はありませんでしょう

か。 

［各委員 異議なしの声］ 

 

○井上教育長 

 それでは、これで10月の定例会を閉会したいと思います。 

 

午後２時22分 閉会 


